

A l'attention de mes futurs étudiants de CPGE ECG2 du lycée Camille Vernet,

je serai votre professeur de philosophie-culture générale 3h hebdomadaires, en complément de mon collègue de lettres-culture générale Jérôme Fay, 3h hebdomadaires également.

Le thème d'année est comme vous le savez le verbe « Juger ».

Voici ma liste des lectures d'été, délibérément restreinte par moi à trois maîtres-livres autour de notre thème d'année :

- René Descartes **Méditations métaphysiques** GF
- Emmanuel Kant **Critique de la faculté de juger** Traduction et présentation par Alain Renaut GF
- Michel Foucault **Surveiller et punir** Tel Gallimard

Lisez le plus en amont que vous le pourrez chacun des trois maîtres-livres de cette liste pour la rentrée, par exemple les cent pages premières pages de chaque livre : ce sera déjà très bien. Mais si vous pouvez faire plus, faites plus : c'est-à-dire lisez de long en large et plusieurs fois « crayon à la main » comme on dit, pour vous forger une véritable « culture personnelle de première main », chacun de ces trois livres, *in extenso*. Ils sont placés tous trois par la postérité « au panthéon des plus grands livres de l'histoire de la philosophie » et souvent considérés chacun comme le plus grand livre de chacun de ces trois grands philosophes – voilà pourquoi je les ai après mûre réflexion en ce début juillet choisis tous les trois ensemble, pour qu'ils soient d'un égal niveau d'intérêt, extrême donc, pour vous, et pour nous ensuite en cours - . Vous aurez besoin de toute façon de les avoir commandés tôt, « ouverts » et étudiés, par et pour vous-mêmes, pour suivre nos cours d'année sur ce difficile thème d'année. Au moins vous l'aurai-je dit tôt ici.

Et n'oubliez pas le bon conseil de Voltaire à la fin de *Candide* : « cultivez votre jardin ! » et prenez plaisir à vous cultiver : c'est cela qui vous fera progresser. Et dans vos matières de culture générale, cela passe par « prendre du plaisir » à lire et à « méditer, comme une vache qui broute l'herbe » disait Nietzsche, c'est-à-dire en prenant son temps, ce que « l'homme moderne » n'arrive justement plus à faire ! Voilà pourquoi il faut le faire nous, d'abord pour soi, puis pour bien réussir vos concours en culture générale, car chaque citation bien sentie et bien située « dans le texte » de ces 3 philosophes vaudra son pesant d'or dans une copie de concours.

Sur ce, bonnes vacances, bonne anticipation de l'année prochaine et d'abord bel été et bonnes vacances à vous !

Votre futur professeur de philosophie en ECG2 à Camille Vernet sur le thème « Juger », M. Eric Manguelin